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Личное подворье – семье подспорье

Уважаемые работники
и ветераны

органов прокуратуры!
Примите самые искренние по-

здравления с Днем работника про-
куратуры Российской Федерации!

Можно с уверенностью утвер-
ждать, что сегодня органам про-
куратуры принадлежит важней-
шая роль в системе государствен-
ной власти России. Вы находитесь
на переднем крае борьбы с пре-
ступностью и любыми противо-
правными явлениями, защищаете
гражданские права и свободы.
Сфера прокурорской деятельнос-
ти воплощает неотвратимость и
справедливость наказания за нару-
шение правовых основ существо-
вания общества.

В день вашего профессиональ-
ного праздника выражаю искрен-
нюю признательность как действу-
ющим сотрудникам органов про-
куратуры, так и всем ветеранам
службы, которые внесли достой-
ный вклад в укрепление законнос-
ти и правопорядка в районе и пе-
редали накопленный опыт молодо-
му поколению.

Желаю всем работникам проку-
ратуры дальнейшего профессио-
нального роста, крепкого здоровья,
семейного счастья, успехов в ре-
шении стоящих перед вами ответ-
ственных задач на благо Бердюжс-
кого района и России!

Н.В.ТЕНЬКОВСКИЙ,
глава администрации

Бердюжского
муниципального района.

13 января – День
российской печати

12 января –
День работника

прокуратуры

Уважаемые работники
средств массовой

информации
Бердюжского района!
Примите теплые поздравления

с профессиональным праздником
– Днем российской печати!

Ваша профессия крайне ответ-
ственна, она требует объективной
и выверенной оценки событий,
оперативности реагирования, сме-
лости и открытости. Благодаря ва-
шей слаженной работе и профес-
сионализму жители нашего райо-
на всегда могут найти свежую, ак-
туальную и полезную информа-
цию о главных событиях.

Уверен, что ваши материалы и
впредь будут служить формирова-
нию у жителей района нравствен-
ных ориентиров и ценностей, уве-
ренности в завтрашнем дне.

Уважаемые работники печати!
Желаю вам творческих удач и на-
ходок, интересных собеседников и
событий, неравнодушных и вер-
ных читателей. Пусть будут чест-
ными, человечными, талантливы-
ми ваши новые журналистские
работы, пусть они будут сделаны с
искренним уважением к родному
району и землякам. Здоровья вам,
благополучия и стабильности!

Н.В.ТЕНЬКОВСКИЙ,
глава администрации

Бердюжского
 муниципального района.

Стройка – их семейное делоДеревня Гагарино, пара кило-
метров - и начинаются бердюжс-
кие новостройки. Может быть,
через несколько лет Гагарино и
Бердюжье сольются воедино, а
пока жители деревни не спешат
покидать малую родину и продол-
жают налаживать быт: ведут хо-
зяйство, строят дома и растят де-
тей.

Чаще всего в наше время строят
жилье молодые семьи. Те, кто по-
старше, уже давно для себя реши-
ли – будем доживать на старом ме-
сте. Начать стройку – значит по-
тратить немало денег, а где их взять,
тем более пенсионерам? Но сре-
ди гагаринцев есть такие, кто не
обращает внимания на возраст и
строит планы на будущее, осуще-
ствляя их год за годом.

Большой новый дом супругов
Меньщиковых расположился в
центре деревни, и не заметить его
невозможно – ухожен, аккуратен
и красив. Сразу видно - живут в
нем хорошие, работящие люди. На
калитке надпись: «Лучшая частная
усадьба», что еще раз доказывает
чистоплотность и трудолюбие хо-
зяев.

-Здравствуйте, проходите в зал, -
встречает нас радушно глава се-
мьи Владимир Павлович.

-Не стесняйтесь, чувствуйте
себя как дома, - перебивает мужа
Надежда Анатольевна. – Мы гос-
тям всегда рады.

В доме у Меньщиковых царит
благоприятная атмосфера, комна-
ты - светлые и уютные, сразу за-
метно, что хозяйка приложила не-
мало трудов, чтобы обустроить
жилье. Только от женщины зави-
сит домашняя обстановка, мужчи-
ны чаще всего внимания на нее не
обращают.

-Сами дом строили. Вот год уже
прошел, как заселились. Пока сво-

ей работой довольны, - говорит На-
дежда Анатольевна. – Для нас это
уже не первая постройка - до это-
го тоже жили в доме, который суп-
руг рубил сам. Прожив в нем двад-
цать лет, решили выстроить себе
большой дом. Сыновья выросли,
их у нас двое, теперь внуки загля-

дывают в гости - места должно
всем хватать.

-Чтобы запланировать стройку,
нужно иметь доход, я думаю, на
пенсию сейчас можно даже не рас-
считывать? – спрашиваю я супру-
гов.

-Само собой, без уверенности в
своих силах за работу мы бы и не
взялись. Держали большое подво-
рье, да что держали - и сейчас не
собираемся от хозяйства отказы-
ваться. Оно помогает в финансо-
вом плане, - отвечает на мой воп-
рос Владимир Павлович. – В то
время держали три коровы, сдава-
ли молоко, откладывали деньги с
пенсии, на ярмарках мясом торго-

вали – вот и скопили стартовый
капитал, в долг брать не хотели.

-Нынче только пришлось взять
кредит на покупку трактора, да и
то большую часть средств накопи-
ли сами, - говорит хозяйка.

Но, как выяснилось из разгово-
ра с супругами, трактор они при-

обрели уже не первый, а третий по
счету! Зачем, спросите вы, им
столько техники? Да просто-на-
просто Меньщиковы не только для
своего хозяйства сено заготавлива-
ют, но еще и косят его на продажу
- все средства идут в семейный
бюджет.

-Сейчас у нас осталась одна ко-
рова, держим свиней, молодняк
КРС, птицу, кошка и собака есть, -
смеется хозяин, - они тоже у нас
на подворье числятся. Хозяйство
держим для прибыли, ведь каждый
год у нас какая-нибудь стройка.
Летом гараж на две машины воз-
водили. С наступлением весны
будем достраивать дом, вон у нас

во дворе стоит еще один - для млад-
шего сына.

Сыновья Александр и Николай
от родителей не отстают, за работу
берутся вместе. Старший из сыно-
вей тоже живет в частном доме не-
далеко от родителей, растит двух
детишек, а вот младший, Николай,
еще не нашел хозяйку для своего
нового дома.

-Мы зиму отдыхаем, планируем
работу на лето, а как только солн-
це начинает пригревать, сразу за
молоток и гвозди беремся, - рас-
сказывает Надежда Анатольевна. –
Баню новую срубили. Надо еще
земли привезти - огород удобрить.
Вся техника в ходу, не простаивает.
Детям мы благодарны: нас не бро-
сают, отец ведь на инвалидности,
рука не работает, так он подсказы-
вает, а парни выполняют. Стройка
- наше семейное увлечение, при-
чем все делаем сами. Не хотим
нанимать людей со стороны, са-
мим экономнее и качественнее по-
лучается.

Времени супругам хватает на
все дела. Это раньше, когда Надеж-
да Анатольевна работала дояркой,
поваром, техничкой, продавцом, а
Владимир Павлович, всю жизнь
посвятивший сельскому хозяйству,
на тракторе да на комбайне тру-
дился, - и каждая минута была на
счету. А теперь все планы супру-
ги Меньщиковы осуществляют,
будучи на пенсии. Остается толь-
ко пожелать им продолжать семей-
ное дело, помогать детям и радо-
ваться успехам внуков. Счастья
вам в новом году!

Ольга РОДИОНОВА.
На снимке: чета Меньщиковых

с сыном Николаем.
Фото Сергея ЧЕКУНОВА.

 Жизнь
национальностей

Совет приступил
к работе

У нас в районе проживают пред-
ставители более 30 национально-
стей. Самые многочисленные ав-
тономии – казахская и немецкая.
Представители этих национально-
стей отмечают свои праздники,
участвуют в районных и област-
ных мероприятиях.

Идея собрать вместе представи-
телей других, в том числе и не слиш-
ком многочисленных националь-
ностей, предоставить им возмож-
ность тесного общения друг с дру-
гом, лучше узнать традиции свое-
го народа возникла у О.Ф.Егоро-
вой, специалиста по нацио-
нальным культурам и народному
творчеству районного Дома куль-
туры. Именно по ее инициативе
был создан совет национально-
стей, в который вошли представи-
тели восьми национальностей: бе-
лорусской, русской, немецкой, ка-
захской, мордовской, аварской, ха-
касской, татарской. Это И.И.Миц-
кевич, В.В.Васильева, Н.М.Ольков,
А.Ф.Линк, Б.А.Арыкпаев,
Е.А.Имярекова, Г.М.Патахов,
И.Ю.Фадеева, К.М.Мухаметшин.

На первом заседании совета, ко-
торое проходило в декабре про-

шлого года, обсужда-
лись планы совместной
работы. Ольга Федо-
ровна ознакомила
присутствующих с ме-
роприятиями, в кото-
рых представители на-
циональностей смогут
поучаствовать.

На заседании был из-
бран председатель со-
вета. Им стала В.В.Ва-
сильева, воспитатель
детского сада «Малы-
шок». Также едино-
гласно вынесено реше-
ние – проводить засе-
дания совета в первый
понедельник каждого
месяца, в 16 часов.

Территория здоровья
Экзамен

по охране труда
24 декабря 2013 года в зале за-

седаний районной администрации
проходил обучающий семинар по
охране труда.

Центром занятости населения
Бердюжского района совместно с
органами местного самоуправле-

ния и руководителями органи-
заций и предприятий была
сформирована группа для про-
ведения семинара. 17 организа-
ций  района направили на обу-
чение 32 работника. Обучение
по охране труда проводила
Светлана Леонидовна Долгане-
ва, заместитель директора  ре-
гионального учебного центра
«Безопасность труда» из г. Ом-
ска.

Вначале участникам семина-
ра был дан курс лекций по

требованиям охраны труда. Затем
проводилось тестирование по про-
верке знаний.

После сдачи экзаменов слуша-
телям были выданы удостоверения
о проверке знаний требований ох-
раны труда, учебные программы
для самостоятельной подготовки и
диски с обучающей программой
«Безопасность труда».

Повышение уровня знаний по
охране труда руководителей и спе-
циалистов позволит создать наи-
лучшие условия труда и не допус-
тить случаев травматизма на про-
изводстве.

На снимке: С.Л.Долганева вру-
чает удостоверение фельдшеру
«Скорой помощи» Д.В.Ветошки-
ну.

 Информации
Ольги ЯКОВЛЕВОЙ,

сайта Гисметео.рy.
Фото О. ЯКОВЛЕВОЙ.

Погода
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Наша новая школа
Интересно было всем – маленьким и взрослым

Человек труда
Музея школьного творения -
есть тихий подвиг на года!

Пресс-служба губернатора
В правительстве

Тюменской области
подводят итоги уходящего года

В среду, 25 декабря, губерна-
тор Тюменской области Влади-
мир Якушев пригласил на сове-
щание по итогам уходящего года
руководителей региональных
структур  федеральных органов
власти и глав муниципальных
образований.

Перед собравшимися высту-
пили первый заместитель главы
региона Наталья Шевчик, замес-
тители губернатора Олег Заруба,
Евгений Заболотный и Вячеслав
Вахрин. Они остановились на ре-
зультатах, достигнутых областью
к концу 2013 года.

О.Заруба информировал, что
по итогам 11 месяцев 2013 года
индекс промышленного произ-
водства составил 117,7 процента,
в том числе в добыче полезных
ископаемых – 127,7 процента, в
обрабатывающем секторе – 117,8
процента, в производстве и рас-
пределении электроэнергии, газа
и воды – 96 процентов.

Добыча нефти в регионе вы-
росла по сравнению с прошлым
годом на 28,4 процента. В обра-
батывающем секторе наиболее
высокая динамика роста отмече-
на в химическом производстве
(190,4 процента), производстве
электрооборудования, электрон-
ного и оптического оборудова-
ния (174,3 процента), готовых ме-
таллических изделий (131,7 про-
цента), нефтепродуктов (120,6
процента), машин и оборудова-
ния (114,1 процента).

Валовой сбор зерна (в весе
после доработки) в текущем году
составил 1332,5 тыс. тонн (105
процентов к уровню 2012 года).
Выращено более 606 тыс. тонн
картофеля и 160 тыс. тонн ово-
щей. Эти объемы полностью зак-
рывают потребности региона.
Урожайность сельскохозяйствен-
ных культур выше, чем в про-
шлом году. Для животноводства
в полной мере заготовлены кор-
ма. Под урожай 2014 года засы-
пан необходимый семенной
фонд.

Инвестиции в основной капи-
тал составили 241 млрд. рублей.
В пересчете на душу населения
показатель Тюменской области в
3,1 раза выше, чем в среднем по
России.

За 11 месяцев организации всех
форм собственности, включая
индивидуальных застройщиков,
ввели 1306,7 тыс. кв. метров об-
щей площади жилых домов. В
расчете на 1000 человек – 951,5
кв. метров. По этому показате-
лю область, как и в прошлом году,
сохраняет лидирующую пози-
цию в стране.

В области также продолжается
демографический рост, сообщил
замгубернатора О.Заруба. Чис-
ленность населения на 1 ноября
2013 года составила 1404,8 тысяч
человек.

Об итогах развития социаль-
ной сферы региона рассказала
Наталья Шевчик. Она информи-
ровала о реализации программ
в системе здравоохранения. Ог-
ромное внимание в 2013 году
было уделено вопросам доступ-
ности медицинской помощи в по-
ликлиниках и высокотехнологич-
ной помощи, профилактике за-
болеваний.

В 71 учреждении здравоохра-
нения, подчеркнула первый заме-
ститель губернатора, работают
517 школ здоровья. К декабрю те-
кущего года в них прошло обу-

чение около 60 тысяч человек.
Продолжают действовать 13 цен-
тров здоровья для взрослых,
плюс к тому – еще три мобиль-
ных центра для этой категории,
3 стационарных и один мобиль-
ный центр здоровья для детей.

Уровень регистрируемой без-
работицы на 1 декабря 2013 года
сохранился на прежнем уровне
и составил 0,5 процента. Н.Шев-
чик познакомила также с резуль-
татами работы в других отрас-
лях социальной сферы и расска-
зала о планах на следующий год.

Вячеслав Вахрин отметил, что
основная часть модернизации
жилищно-коммунального хо-
зяйства области еще впереди, но
некоторые шаги уже сделаны. В
частности, созданная в регионе
внятная система ограничения
роста платы граждан за комму-
нальные услуги оценивается
профессиональным сообще-
ством как наиболее удачная.

Евгений Заболотный  инфор-
мировал, что 6,4 млрд. рублей,
потраченные из бюджета облас-
ти на реализацию жилищных
программ, помогли решить
квартирный вопрос более чем
5,5 тысячам тюменских семей.
Он также привел итоговые ре-
зультаты работы по переселе-
нию людей из аварийного жи-
лья. В Тюменской области было
признано аварийным до 1 янва-
ря 2012 года 221,7 тыс. квадрат-
ных метров жилья, на 1 января
2013 года его площадь составля-
ла 152,09 тыс. квадратных мет-
ров. За прошедший год она еще
сократилась на 31,5 тысячи квад-
ратных метров.

Губернатор Владимир Яку-
шев обратился к присутствую-
щим в зале руководителям пра-
воохранительных органов с
просьбой помочь не допустить
массового применения мошен-
нических схем при расселении
аварийных домов.  В этом мо-
гут помочь также главы районов
и городских округов.

«Президент ясно поставил за-
дачу и сроки ее выполнения, -
сказал он. - И спрос будет жест-
кий. Работа предстоит огромная
при ограниченных возможнос-
тях бюджета. Мы не имеем пра-
ва терять время на судебных раз-
бирательствах с владельцами
квартир под снос, в которых за
полгода число прописанных
может вырасти в несколько раз».
Глава региона поручил своим
заместителям отработать четкий
механизм межведомственного
взаимодействия в этом вопросе.

Владимир Якушев также вер-
нулся к идеям, прозвучавшим в
недавнем Послании президента
страны Федеральному Собра-
нию, и соотнес их с планами тю-
менского правительства.

«По большинству показате-
лей за 2013 год, - подвел итог гу-
бернатор, - Тюменская область
входит в первую десятку рейтин-
га российских регионов. Это
значит, что развитие нашей тер-
ритории идет стабильно и посту-
пательно. А вот удержать эти по-
зиции впредь будет гораздо
сложнее». Одним из факторов
успеха в решении этой непрос-
той задачи глава региона счита-
ет правильную организацию
взаимодействия всех уровней и
ветвей власти.

Татьяна СТЕПАНОВА.

-Куда вы так спешите? - спраши-
ваю я Н.А.Анисимову, по-соседски
видя,  как она каждое утро идет в
сторону школы.

-Ты, дочка, не думай, что если я
давно на пенсии, то забыла о музей-
ной работе – скучно мне дома, люб-
лю я свое занятие, да и заведующей
музеем Г.А.Дюковой помогать надо,
- отвечает Надежда Александровна.

Не так давно бессменным руково-
дителем школьного музея была
именно эта энергичная и не-
поседливая женщина.

-Приехала я в Бердюжье  в
1968 году. Как раз накануне
9 мая в школе была открыта
первая в районе комната-
музей Боевой Славы. В то
время создавать музей на-
чала Л.А.Гребенщикова,
учитель математики Бер-
дюжской средней школы.
Меня же, учителя русского
языка и литературы, напра-
вили в деревню Крашенево.
Но уже тогда мне был инте-
ресен краеведческий материал. Я
выстригала заметки из газет, интере-
совалась историей деревень у старо-
жилов. Участников войны в районе
насчитывалось в те годы около 2000
человек, им было о чем нам расска-
зать. Так, по маленьким крупицам,
и накапливался материал.

После переезда в Бердюжье На-
дежду Александровну назначили за-
ведующей музеем, и она, уже в но-
вой должности, совмещая школьную
работу и дела в музее, продолжила
поиски исторического материала.

-Мы часто ездили на семинары,
курсы, стали перенимать опыт у кол-
лег, ведь это был первый музей в рай-
оне, и об особенностях музейной
работы я знала очень мало, – про-
должает Надежда Александровна. –
На семинаре в Ишиме мы впервые с
ребятами - активом музея - научи-
лись оформлять инвентарные книги,
книги отзывов и выдачи документов,
а также журнал регистрации экскур-
сий. Меня ничуть не утруждала му-

зейная работа. Несмотря на то, что
я вела уроки, оставалась с ребята-
ми после занятий - внеклассные
мероприятия нужно было тоже
проводить. Да и дома трое малень-
ких детей, но меня ничто не оста-
навливало.

Надежда Алек-
сандровна под-
ключила к поис-
ковой работе и
своих учеников -
в активе музея
насч итывалось
до сорока чело-
век. Каждый из
ребят имел свое
задание и искал
информацию по
заданной теме.

-Л.А.Гребен-
щикова оставила
после себя па-

мять. Она в паспорт музея  при-
клеила портреты Героев Советско-
го Союза, женщин - участниц вой-
ны. Представляешь, Оля, она вы-
резала по буковкам имена и фами-
лии погибших на войне, чтобы раз-
местить их на мемориальной дос-
ке. Этот паспорт  я храню -  он це-
нен не только для меня, но и для
музея.

За долгие годы существования
школьного музея Надежда Алек-
сандровна накопила до статочно
много материала. В ее копилке -
четыре инвентарные книги из ос-
новного фонда и столько же - из
вспомогательного. Как пояснила
бывшая заведующая музеем, в ос-
новной фонд входят фронтовые
письма, реликвии Великой Отече-
ственной войны, книги о войне -
всего более трех тысяч экспонатов.
Вспомогательный фонд - это копии
газет, журналов, которых в музее
более шести тысяч. Согласитесь,
фонд музея богат.

-Преподавательскую деятель-
ность я закончила в 2005 году, а вот
музей передала преемнице лишь
три года назад, - говорит Надежда
Александровна. – Сейчас создаю
«Русскую избу» - думаю, школьни-
кам и гостям музея будет интерес-
но посмотреть на предметы стари-
ны, на быт людей в те далекие вре-
мена.

Музей Бердюжской средней шко-
лы славится в районе и за его преде-
лами. Заслуга в этом, конечно же,
Надежды Александровны. Ведь
нужно правильно руководить и
строить свою работу, тогда и резуль-
таты будут хорошими.

Оценили незаменимый вклад
Н.А.Анисимовой в развитие и со-
хранение истории района в регио-
не и стране. В 2011 году Надежда
Александровна заслуженно получи-
ла звание «Почетный гражданин
Бердюжского района». Также она
имеет медаль «Патриот России», я
уже не говорю о многочисленных
грамотах и наградах.

Бодрости, трудолюбию и энер-
гичности этой женщины впору по-
завидовать молодым. За любое дело
она берется с любовью и интере-
сом. И в свои семьдесят восемь лет
Надежда Александровна не собира-
ется сидеть дома у телевизора. Ей
хочется как можно больше сделать
для школьного музея, чтобы оста-
вить память для новых поколений.

Этой замечательной женщине
наш земляк - автор книг о родном
крае Н.Ольков - посвятил книгу «Хра-
нитель прошлого». В ней описана
вся жизнь Надежды Александров-
ны, и особое место уделено работе
в школьном музее, ведь большая
часть ее жизни прошла именно в
нем.

Ольга РОДИОНОВА.
На снимках: Н.А.Анисимова.

Фото автора.

«Нулевички» - кто они вообще та-
кие? Детсадовцы или школьники?
По большому счету – ни те, ни дру-
гие.

Да, они ходят в школу, сидят за
партами, но уроки у них проходят в
основном в виде игры, и мамы с па-
пами забирают их в 12 часов, и уро-
ки на дом задают интересные - с та-
ким уклоном, чтобы в их выполне-
нии родители тоже прини-
мали участие.

 А ведет их в «Страну
знаний» Светлана Влади-
мировна Кехтер. Она боль-
шая выдумщица и посто-
янно проводит для своих
подопечных различные
веселые и познавательные
мероприятия. Недавно
прошло такое - с привле-
чением мам, пап, бабу-
шек, в преддверии Ново-
го года, – как бы репети-
ция к дальнейшему карна-
валу.

-Это заключительный этап месяч-
ника талантов, - говорит Светлана
Владимировна, - он был объявлен
областью, и мы приняли в нем по-
сильное участие.

Действительно, в течение месяца
«нулевички» принимали участие в
самых различных мероприятиях –
спортивных соревнованиях, конкур-
се на знание правил дорожного дви-
жения и других. И вот заключитель-
ный праздник. Подготовка к нему
была серьезной: одни ребята с ма-
мами готовили различные блюда, в
основном салаты, другие – новогод-
ние стенгазеты.

А потом со своими творениями все

пришли в школу, чтобы побывать
в волшебной стране. И дети, и
взрослые веселились от души. Они
с удовольствием участвовали в
конкурсах – складывали фразы из
фрагментов слов, составляли праз-
дничное меню, делали бусы из ро-
жек и смеялись от души. А потом
Светлана Владимировна награди-
ла дипломами тех, кто целый ме-

сяц принимал активное участие во
всех мероприятиях. А уж поощри-
тельные сладкие призы достались
всем. Потом дружно уселись за стол
и съели все, что сами приготовили.
Такие мероприятия запоминаются
надолго, ведь в них участвуют и
дети, и родители. А сплотить коллек-
тив, сделать взрослых своими помощ-
никами – одна из задач педагога.

-Я знаю, что мои дети придут в
первый класс уже готовыми к шко-
ле, - говорит С.В.Кехтер. - Они не
только будут уметь читать и счи-
тать, но и быстро адаптируются в
школе. Уже сейчас они почти пол-
ноправные участники учебного
процесса, а значит, адаптация
пройдет нормально.

Ну что ж, удачи вам, «нулевич-
ки»!

Татьяна АЗАРОВА.
На снимках: моменты праздни-

ка.
Фото автора.
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ООО «Капитал-Инвест» ВЫДАЕТ денежные займы
под материнский сертификат.

Т.: 8-904-463-19-37, 8-912-394-87-53.

Закупаю мясо. Дорого.
Тел.: 8-909-179-55-56, 8-908-833-44-43.

17 января (пятница) в РДК с. Бердюжья,
ул. Кирова, 1

 

При покупке шубы
за наличные средства или в кредит -

меховая шапка в подарок!!!*
Рассрочка до 1 года**

 Кредит***
Время работы - с 10.00 до 18.00.

*Количество подарков ограничено. Подробности – у продав-
цов.
**Рассрочку предоставляет ИП Ставицкий С.А.
***Кредит предоставляет ОАО «ОТП Банк», лицензия № 2766
от 04.03.2008 г.

ИП Ставицкий С.А.
проводит выставку-продажу:

натуральных
женских шуб;

зимних пальто;
головных уборов.

По словам Марины Вик-
торовны Тороповой, учите-
ля английского языка Бер-
дюжской средней школы и
руководителя кружка юных
инспекторов движения, эта
третьеклассница поразила
членов жюри и участников
конкурса отличным знани-
ем правил дорожного дви-
жения. А было это так.

С 18 по 20 ноября в детс-
ком оздоровительном цент-
ре «Ребячья республика»
проходил IX областной слет
юных инспекторов движе-
ния. На слет съехалось более
160 школьников из 26 горо-
дов и районов области. Была
там и команда ЮИДовцев из
Бердюжского района.

Рассказывает руководи-
тель команды М.В.Торопова:

-Мы с ребятами четвер-
тый раз принимаем участие

За безопасность движения

Наша Алина всех удивила
в областном слете, но тако-
го ошеломительного (не по-
боюсь этого слова!) успеха
добились впервые. Нынче в
команде в основном
новички – девочки и
мальчики с третьего
по шестой классы.
Но ребята держались
уверенно. В творчес-
ком конкурсе они за-
няли первое место,
получив в награду
кубок и ценные по-
дарки. А вот в основ-
ном конкурсном за-
дании – на знание
правил дорожного
движения – мы тре-
тьи! Уступили только
участникам между-
народного и всерос-
сийского конкурсов.

Впервые в этом году на слет
ездила Алина Москвина, ко-
торая просто отлично спра-
вилась со всеми заданиями

по ПДД, опередив более
опытных соперников – ребят
из 7-8 классов. И если еще
учесть, что у ребят, занявших
первое и второе места, ПДД
включены в школьную про-

грамму, то есть как
урок, а у нас только
кружковое занятие, то
Алина просто моло-
дец! Еще в команде вы-
ступали Юра Кири-
люк, Настя Шураева,
Марина Кристинина,
Никита Петрачук и
Саша Максимов. Ито-
гами поездки мы
очень довольны.

О. ЯКОВЛЕВА.
На снимке: М.В.То-

ропова (справа) и
Алина Москвина.

Фото
С. ЧЕКУНОВА.

"Вятские меха"
Преступления с участием

несовершеннолетних имеют
место быть в нашем обще-
стве. К примеру, самоволь-
ных уходов подростков из
дома в нашем районе за про-
шедший год зарегистрирова-
но два, преступлений в от-
ношении несовершеннолет-

них - восемь, в 2012 году по-
добных насчитывалось
двенадцать. Показатель
подростковой преступности
по сравнению с 2012 годом
остался на прежнем уровне
- пять правонарушений.
Причем случаев нарушения
закона в каникулярное вре-
мя значительно больше.

Во время каникул дети бо-
лее подвержены дурному
влиянию, ведь режим их дня
меняется: у подро стков
больше свободного време-
ни, его они предпочитают
проводить на улице.

Мамы и папы должны
знать все о своем ребенке и
как можно больше времени

проводить вместе с ним.
Чтобы снизить рост право-
нарушений в отношении не-
совершеннолетних и с их
участием, нужно правильно
организовать досуг детей, и
об этом в первую очередь
должны позаботиться роди-
тели.

О. РОДИОНОВА.

Закон и порядок
Организуешь досуг – преступность уменьшится

15 января 2014 года с 10.00 до 17.00 ч.
в РДК по ул. Кирова, 1

меховая ярмарка
«ЧЕРНЫЙ БРИЛЛИАНТ»

 предлагает
коллекцию 2014 года:

шубы из норки
и мутона;

дубленки мужские;
головные уборы;

пуховики.
Можно оформить кредит до 3-х лет

через ОТП-банк на выгодных условиях.
ОГРН 304026823700015.

ПРОДАЮТ

 3-ком. благ. кв. в 2-кв. доме,
цена при осмотре.

Т.: 8-912-997-82-62, обр. пос-
ле 18.00.

*  *  *
 срочно 2-ком. квартиру по ул.

Молодежной, 2-б, сол-
нечная сторона, лод-
жия, 1 этаж, зем. учас-
ток.

Тел.: 8-982-942-36-
05.

*  *  *
свинину (зад. л.).

Тел.: 35-1-42.

12 января. Анисьин день. День получил название в честь свя-
той Анисии, жившей в 3-4 веках в Греции. Ее родители рано умер-
ли, оставив девушке много богатств. Анисия раздала все свои день-
ги беднякам, а рабов отпустила на волю. Лечила больных, утешала
скорбящих, заботилась о заключенных в темницы христианах. По-
скольку Анисьин день - это еще и разгар Святок, то традиции двух
этих праздников смешались. Мужчины устраивали особую забаву -
охоту на кабана. К этому дню обычно усиливался мороз, поэтому в
народе говорили: «К Анисье холода пришли».


